

Nous craignons d'être accusé d'orgueil, si nous osons unir notre voix au concert de louanges qui s'élèvent autour de la tombe de cet homme éminent. Il est cependant un tribut que notre reconnaissance nous permet de lui payer: peu d'hommes ont favorisé autant que lui la cause de l'éducation; il aimait la jeunesse Canadienne, savait lui faire du bien, et lui procurer tous les moyens de s'instruire. Sa grande fortune lui a permis plus d'une fois de venir en aide à des jeunes gens qui lui doivent aujourd'hui, ou lui devront plus tard, tout leur avenir. Cette noble qualité de la générosité, jointe à tant d'autres que ses compatriotes lui reconnaissent, fera peut-être redire à la postérité cette parole si belle et si connue: "C'est un grand homme... un grand homme, et qui aime sa patrie!"

Notre confrère L. G. vient de trouver dans les archives de son imagination et son bon goût deux lettres qui nous ont paru fort intéressantes: la première, que nous publions aujourd'hui est adressée à un élève du collège de Harcourt par un des compagnons de voyage de Jacques-Cartier: la seconde, qui paraîtra sur notre prochain No, est une réponse, à ce jeune admirateur de la belle nature.

NOUVELLES LOCALES.

Le temps est, cette année, d'une inconstance singulière. Deux jours après avoir éprouvé un grand froid, nous avons eu de la pluie et à trois reprises différentes de la neige en abondance. Les chemins sont maintenant presque impraticables.

Dimanche dernier, a eu lieu une séance de la Société Laval pendant laquelle on a procédé à l'élection des officiers suivants.

Président, N. Laliberté;
Vice-Président, P. Savoie;
Secrétaire, E. Turcot.

MM. Brousseau et Frères annoncent qu'ils vont entreprendre la publication d'un recueil de littérature nationale, intitulé *les soirées canadiennes*. Ce recueil paraîtra une fois chaque mois, et le prix de l'abonnement sera d'une piastre. Les éditeurs font appel à tous les talents et à toutes les plumes exercées. Ils se sont déjà assurés de la contribution de MM. E. Parent, Ferland, Garneau, Chauveau, Fiset, Crémazie, Lajoie etc.

Son Excellence le Gouverneur-Général est attendu à Québec aujourd'hui. Son Exc. l'Administrateur du gouvernement

l'a précédé de quelques jours en cette ville.

D'après un journal de Montréal, le nombre des élèves qui suivent cette année les cours des écoles de médecine du Bas-Canada serait comme suit:

McGill College,	124
Ecole de médecine de Montréal	43
Université-Laval,	32

Comme ces Messieurs ne fréquentent généralement les cours que durant trois ans, il s'en suit que la province doit fournir chaque année un accroissement de patients suffisant pour 66 nouveaux médecins.

Mardi dernier, à Montréal, a eu lieu l'assemblée pour la nomination aux places de Maire et de conseillers. MM. P. S. Rodier, et Marcus Doherty ont été proposés comme maires. L'assemblée a été tumultueuse. M. Rodier a été atteint d'un glaçon qui l'a blessé au front.

L'établissement de la Quarantaine à la Grosse-Île va, dit-on, être supprimé. Des £4,600 que coûte cet établissement, on donnerait \$1000 à l'Hôpital de la Marine qui deviendrait à l'avenir un Hôpital-Général.

Les membres de l'Institut Canadien de Québec ont tenu leur assemblée annuelle, le 4 février, pour faire l'élection de nouveaux officiers. Voici les noms des élus:

Président-actif, R. J. Z. LeBlanc écrivain.
Vice-Présidents, A. H. Verret et J. Auger, écrivain.
Trésorier, T. E. Roy, écrivain.

Le pont de glace qui s'était formé vis-à-vis la Chaudière, a été brisé par le vent.

Samedi dernier, quatre hommes qui étaient occupés à enlever la neige sur le chemin de fer, vis-à-vis la Rivière-Ouelle, ont été surpris et broyés par les chars.

M. A. M. Rudolph, ci-devant capitaine du vapeur Québec, vient d'être nommé maître du Havre de Montréal, en remplacement du capitaine Morin qui a résigné.

Les Juges des Plaidoyers communs à Toronto sans se prononcer sur le fond de la question, ont mis en liberté le nègre Anderson, parce que le mandat d'arrêt était défectueux.

Voici la population de certaines villes du Canada d'après le dernier recensement:

	Population.
Québec.	62,138
Montréal,	101,602
Toronto,	44,425
Ottawa,	14,554
London,	11,561

Sainte-Catherine,	1,270
Dundas,	2,808
Niagara, environ,	8,000
Brockville,	4,091
Peterboro, environ,	4,000
Prescott,	2,568
Woodstock,	2,350
Chatham,	4,402
Paris,	2,423
Guelph,	5,130
Cornwall,	1,899
Simcoe,	1,861
Cocherich,	2,210
Saint-Thor's,	1,622
Ingersoll,	2,551
Barrie,	2,181
Stratford,	2,800
Lindsay, environ,	2,000
Saint Mary's,	2,778

Nous ajoutons aux nouvelles étrangères ce qui suit:

La Reine d'Angleterre a ouvert le Parlement en personne, le 5 du courant. Dans son discours, elle a manifesté ses regrets de voir les Etats-Unis en dissensions civiles, et son désir d'y voir bientôt rétablie l'Union. Les deux Chambres du Parlement ont voté des adresses en réponse au discours de la Reine, à peu près sans aucun incident remarquable. Cependant dans les chambres des Lords, le comte Derby s'est élevé contre la conduite de la Sardaigne en Italie, et a blâmé le discours de l'Empereur Napoléon.

Celui-ci a fait aussi en personne l'ouverture des Chambres le 4 février. Dans son discours, il a rappelé les concessions libérales qu'il a faites à la Législature et à la presse, et a déclaré son intention. Il dit aussi qu'il veut augmenter immédiatement la garnison de Rome où la sûreté du St. Père lui paraît menacée. Ce discours a soulevé les mécontentements du Times et de la plupart des journaux anglais.

L'armée Française vient de perdre un de ses premiers champions, le maréchal Bosquet.

L'Hon. Jefferson Davis a été installé, le 18 février, Président du gouvernement provisoire des Etats du Sud. Son discours d'inauguration a été très belliqueux. De son côté, M. Lincoln se rend à Washington, en passant par les principales villes des Etats du Nord, où il est partout chaleureusement accueilli. Des discours qui auparavant, pouvaient être quelquefois compromettants, sont devenus des plus paisibles; il affecte même de se tenir dans des bornes si étroites de réserve qu'il est souvent à peu près insignifiant.